
Эссе «Мое призвание – воспитатель» 
 

Педагогическое кредо:                                                       
«Воспитатель должен всегда помнить,                                                               

что когда-то он был ребенком» 
   

Почему я стала воспитателем? Сейчас трудно ответить 

на этот вопрос. Но одно я знаю точно – другой профессии 
мне не надо. Воспитатель – это не просто профессия, это 

состояние души, образ жизни. Это значит, хотеть и уметь 
снова и снова проживать детство с каждым ребенком, 

видеть мир его глазами, удивляться и познавать вместе с 
ним, быть незаменимым, когда ему нужна помощь и 

поддержка. Быть воспитателем – огромная ответственность, но в то же время и 
большая радость. И с огромным удовольствием я педагог уже 20 лет.  

Быть воспитателем – значит иметь терпение, сострадание, это значит любить, 
понимать и чувствовать ребенка, принимать его таким, каков он есть, не подавляя 

личности, самостоятельности, активности, одним словом, уважать право ребенка – 
быть самим собой.  Ведь, по сути, это дети, которые не являются родственниками, 
но про которых начинаешь говорить – «мои дети», радуешься достижениям каждого 

ребѐнка, пусть небольшим, но его личным победам. Ты видишь улыбки детей и 
счастливые лица их родителей. И хочется верить, что, отдавая частицу себя, 

вкладывая частицу своей души и своего сердца в каждого ребѐнка, я делаю этот мир  
добрее и лучше… К. Гельвеций сказал: «Воспитатель — это волшебник, который 

открывает детям дверь в мир взрослых. И от того, что знает и умеет воспитатель, 
зависит и то, чему и как он научит своих воспитанников». 

Особо понимаешь значимость своей профессии, когда видишь широко 
распахнутые тебе навстречу глаза детей, жадно ловящие каждое слово, жест, взгляд. 

Глядя в эти глаза, понимаешь, что ты нужна им. Работа в группе для детей с ТНР 

приучила меня к чѐткой организации педагогического процесса.  Общение с детьми – 

это своего рода экзамен. Маленькие мудрые учителя проверяют тебя на прочность, и 
одновременно любят тебя. Секрет их чистой любви прост: они открыты и 

простодушны. Работая с дошкольниками, не перестаю удивляться, насколько они все 

разные. Каждый ребенок уникален. В нем живет и пытливый наблюдатель, и 
талантливый художник, и неутомимый экспериментатор.  

У меня прекрасная миссия – дарить свою любовь детям.  Как говорил Л.Н. 

Толстой: «Любить – это значит жить жизнью того, кого любишь».  В этих словах, и 
заключается смысл того, зачем ты ежедневно ходишь в детский садик к детям.   Я –  
счастливый человек! Я люблю детей! Я думаю о детях, забочусь о них – это самое 

прекрасное чувство. Верю в талант и творческие силы каждого ребѐнка!  
Для меня моя профессия – это призвание, состояние души, образ жизни. Ведь 

главное качество женщины – материнство. И я по-матерински стараюсь окружать 
детей заботой лаской и вниманием. В ответ от детей получаю новый заряд позитива, 

творчества, массу положительных эмоций. Рядом с детьми ощущаешь себя всегда 
живой и энергичной. 

Я очень рада, что выбрала эту профессию, потому что именно в работе с детьми 
я нашла свое призвание! 


